



SECRETARIO

Llama México a que se cumplan resoluciones de la ONU sobre conflictos armados y hambrunas.- Al participar en el debate abierto del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre conflicto y seguridad alimentaria, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, expresó que la inseguridad alimentaria es un asunto central en la agenda de paz y seguridad internacionales y requiere atención inmediata y sostenida

<https://www.cronica.com.mx/nacional/llama-mexico-cumplan-resoluciones-onu-sobre-conflictos-armados-hambrunas.html>

SADER pide a Antad apoyar plan anti-inflación; situación global genera caída en Wall Street.- Víctor Villalobos Arámbula, titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** de México, llamó a las tiendas de autoservicio y departamentales a cerrar filas en favor de la seguridad alimentaria del país, ante el actual ambiente de incertidumbre y volatilidad global. El objetivo es evitar factores nocivos que resultan doblemente perjudiciales en tiempos actuales, como la especulación o el encarecimiento de productos sin justificación razonable, expresó al inaugurar la Expo Antad Alimentaria 2022 en Guadalajara, Jalisco. “Sé que podemos asumir el compromiso de ser competitivos y no perder de vista la dimensión social de nuestra actuación”, anotó el funcionario federal en el marco de la exposición internacional.

<https://enalimentos.lat/noticias/5370-sader-pide-a-antad-apoyar-plan-anti-inflacion-situacion-global-genera-caida-en-wall-street.html>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

#DíaMundialDeLasAbejas Aprovechemos la ocasión p/ tomar conciencia sobre su importancia para la seguridad alimentaria en México y el mundo. Emprendamos acciones p/ favorecer su labor de polinización y cuidemos el ambiente. El mayor reconocimiento a nuestros productores apícolas🐝

<https://twitter.com/vmva1950/status/1527724556940587008>

Agricultura

@Agricultura_mex

Agricultoras y agricultores de #Guerrero:

Si eres beneficiario del programa #FertilizantesParaElBienestar, el apoyo se entrega de manera directa.

Para más información, consulta nuestra página o llama al 800 TUCAMPO (8822676).

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1522663596999729153

Agricultura



@Agricultura_mex

La apicultura nacional constituye una gran industria, se ubica entre los tres primeros lugares en el subsector pecuario como generadora de divisas por concepto de exportación de miel.

<http://bit.ly/3wtqa3i>

#ElCampoOrgulloDeMéxico #DíaMundialDeLasAbejas

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1527850715879813120

SECRETARÍA

(B-226) Destina Agricultura recursos para proteger citricultura nacional de plagas y enfermedades.-

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural destina este año una inversión de 120 millones de pesos para prevenir y combatir plagas y enfermedades de los cítricos, actividad que genera 33 mil 648 millones de pesos anuales en beneficio de citricultores de 25 entidades del país.

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/05/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/32028/destinan-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades>

<https://ortnoticias.com.mx/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<http://tierrafuerte.mx/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://acustiknoticias.com/2022/05/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura/>

<https://www.lachispa.mx/nacional/agricultura-asigna-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas/>

<https://www.mexicampo.com.mx/recursos-para-proteger-la-citricultura-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://hojaderutadigital.mx/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://www.cronica.com.mx/nacional/llama-mexico-cumplan-resoluciones-onu-sobre-conflictos-armados-hambrunas.html>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1527808382559715328>

<https://twitter.com/DiarioMarcaOax/status/1527801907821133824>

<https://twitter.com/ORTnoticiasvic/status/1527787841794760705>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/asignan-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://www.mexicampo.com.mx/recursos-para-proteger-la-citricultura-de-plagas-y-enfermedades/>

<https://twitter.com/mexicampo/status/1527830948317904896?s=24&t=Kpqe0Se4Hv9cO1hnMugegA>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/protegen-citricultura-mexicana-de-plagas-y-enfermedades>

<https://twitter.com/sitquijeoficial/status/1527842836829323264?s=24&t=Kpqe0Se4Hv9cO1hnMugegA>

<https://laverdad.com.mx/2022/05/destinan-120-millones-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades/>

https://twitter.com/laverdad_tam/status/1527803372266463233?s=24&t=Kpqe0Se4Hv9cO1hnMugegA

<https://www.lachispa.mx/nacional/agricultura-asigna-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas/>

<https://twitter.com/mxsector/status/1527795401218064385?s=24&t=Kpqe0Se4Hv9cO1hnMugegA>

<https://twitter.com/lachispamx/status/1527786655716737025?s=24&t=Kpqe0Se4Hv9cO1hnMugegA>



(B-225) Llama México a que se cumplan resoluciones de la ONU sobre conflictos armados y hambrunas.- Al participar en el debate abierto sobre Conflicto y seguridad alimentaria, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, destacó que el Consejo de Seguridad cuenta con herramientas encaminadas a hacer frente a estos retos, aun cuando todavía queda un largo camino por recorrer para su plena instrumentación.

<https://www.periodicomitierra.mx/debate-abierto-del-consejo-de-la-onu-sobre-conflicto-y-seguridad-alimentaria/>

<https://www.periodicomitierra.mx/debate-abierto-del-consejo-de-la-onu-sobre-conflicto-y-seguridad-alimentaria/>

(B-223) Establece Agricultura veda temporal para la pesca de atún para los años 2022 a 2024.- México establece veda temporal para la pesca comercial de atunes aleta amarilla (*Thunnus albacares*), azul (*Thunnus orientalis*), barrilete (*Katsuwonus pelamis*) y patudo u ojo grande (*Thunnus obesus*) para 2022, 2023 y 2024.

<https://sandyaguilera.com/establece-agricultura-veda-temporal-para-la-pesca-de-atun-para-los-anos-2022-a-2024/>

<https://enalimentos.lat/noticias/5373-mexico-establece-veda-temporal-para-pesca-de-atun-de-2022-a-2024.html>

<https://enalimentos.lat/noticias/5373-mexico-establece-veda-temporal-para-pesca-de-atun-de-2022-a-2024.html>

<https://www.mcvnoticias.com/mexico-establece-veda-temporal-para-la-pesca-de-atun-en-2022-2023-y-2024/>

Apicultura. Una dura batalla contra las mieles adulteradas.- En México, según datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, el consumo per cápita de miel es aproximadamente 250 gramos al año, cifra muy por debajo del consumo de azúcar que es de 60 kilos anuales. Para promover el consumo de mieles mexicanas y apoyar a los más de 43 mil apicultores del país, se creó el Consejo Regulador Pro Mieles Mexicanas A.C., para certificar la originalidad de este producto, pues aunque suene extraño también hay "miel adulterada". **Milenio, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022003099nc.pdf

Apoya Subsecretaría de Turismo a mantener y fortalecer al sector turístico.- Mantener y fortalecer el sector turístico en el Estado de México es una de las prioridades de la Secretaría de Cultura y Turismo que, a través de la Subsecretaría de Turismo y la Dirección de Capacitación y Calidad Turística se promovió el "Taller de orientación sobre fuentes de financiamiento, inversión y proveeduría a empresas turísticas" impartido en el Centro de Convenciones Edomex. Este taller, es un esfuerzo de colaboración entre Secretaría de Cultura y Turismo estatal, la Secretaría de Turismo federal, el fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA)** y **BÁNCOMEXT- NAFIN**. **El Heraldo de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022001349nc.pdf

Grupo Modelo y FIRA firman convenio para financiar tecnificaciones de riesgo en Zacatecas, México.- La colaboración busca facilitar el acceso de agricultores a créditos que les permitan modernizar sus sistemas de irrigación, fomentando así el consumo racional de agua y aumentando la productividad en



sus parcelas. El convenio operará al amparo del “Programa de Financiamiento a la Modernización de Empresas de los Sectores Agroalimentario y Rural” de **FIRA**.

<https://enalimentos.lat/noticias/5375-grupo-modelo-y-fira-firman-convenio-para-financiar-tecnificaciones-de-riesgo-en-zacatecas-mexico.html>

Reactiva SADER centros de acopio de trigo.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, a través de la Dirección de Agroindustrias y Comercialización, reactivará la operación de los centros de acopio de trigo en apoyo a los pequeños y medianos productores que no cuentan con bodega para el almacenamiento de sus cosechas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reactiva-sader-centros-de-acopio-de-trigo/>

Inaugura Rutilio Escandón Exposición Nacional de Razas de Origen Indiano y Expo Ganadera Regional de Tapachula.- En su participación, el coordinador general de Ganadería de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, Arturo Macosay Córdova, reiteró el compromiso de la Federación de trabajar en conjunto con el Gobierno de Chiapas para fortalecer las políticas públicas en esta materia, con el objetivo de impulsar el sector ganadero de la entidad y de todo México.

<https://chiapas.quadratin.com.mx/ayuntamiento-tapachula/inaugura-rutilio-escandon-exposicion-nacional-de-razas-de-origen-indiano-y-expo-ganadera-regional-de-tapachula/>

El inicio de importación de papa fresca a EEUU amenaza al campo mexicano.- La Confederación Nacional de Productores de Papa de la República Mexicana (Conpapa) expresa sus preocupaciones por el inicio de la entrada de papa fresca de EU a todo el territorio nacional, la cual tiene un alto riesgo de contener plagas cuarentenarias. La **SADER** y el **SENASICA** han sido omisas al no informar, ni a los productores de papa fresca nacionales ni a la población general, sobre los riesgos e implicaciones que conlleva la importación de papa fresca proveniente de Estados Unidos.

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/el-inicio-de-importacion-de-papa-fresca-a-eeuu-amenaza-al-campo-mexicano/>

Peligra 70% de la producción de papa.- El 70 por ciento de la producción de papa en el País, está en riesgo alertó la Confederación Nacional de Productores de Papa de la República Mexicana (Conpapa). Advirtieron que recientemente la **SADER** autorizó la entrada de papa fresca de EU a México a partir de la segunda quincena de mayo pero que padece serios problemas de plaga.

<https://brioagropecuario.com/2022/05/20/peligra-70-de-la-produccion-de-papa/>

Entrevista a Gerardo García, presidente de la Confederación Nacional de Productores de Papa, sobre la importación de papa y sus conflictos.- Gerardo García, presidente de la Confederación Nacional de Productores de Papa, señaló que desde el 2002 están a tasa cero, no hay aranceles para la importación de papa de EU y ahí se inició con los problemas fitosanitarios cuando hay un convenio para la importación, ya que sistemáticamente, EU tuvo registrados más de mil embarques y devoluciones con plagas de importancia que no debieron haber ingresado al país y desde entonces se importa papa fresca a la franja fronteriza. Expresó que la preocupación es que actualmente el **SENASICA** ha bajado sus



presupuestos cada año y no cuenta con el recurso humano, material y económico para hacer la adecuada vigilancia a la no introducción de plagas de importancia cuarentenaria, no es que se preparen para combatir estas plagas, sino que es una responsabilidad de la autoridad y no permitir el ingreso, ahora hay 8 mil 700 productores en el país, de los cuales 180 son medianos o grandes productores.

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:26 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=95086406>

El paquete contra la carestía enfrenta el “talibanismo” agrícola de funcionarios de Sader y Semarnat.- Ciudad de Como parte de las medidas para estabilizar los precios en los próximos seis meses, el 4 de mayo, el gobierno presentó un “Paquete contra la Inflación y la Carestía” que incluye aumentar la producción de granos básicos (maíz, arroz y frijol) e impulsar la distribución de fertilizantes, entre otras medidas. Por su parte, en el mismo evento, el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, de la **Secretaría de Agricultura**, Víctor Suárez, dijo que el país tenía que “transitar a otro modelo de agricultura de producción tóxica (sic) a un modelo saludable que garantice la soberanía alimentaria... y termine con la dependencia alimentaria y la colonización de los paladares (sic) y conciencias (sic)”.

<https://www.2000agro.com.mx/analisis/el-paquete-contra-la-carestia-enfrenta-el-talibanismo-agricola-de-funcionarios-de-sader-y-semarnat/>

Tráiler que iba repleto de toneladas de cadáveres de perros y gatos no contaba con permisos.- El chofer del camión, quien respondió al nombre de Armando Serrano, aseguró a elementos de la Guardia Nacional que exportaba los cadáveres a la ciudad texana de Brownsville con permiso de la **SADER**. Sin embargo, el **SENASICA** de esta dependencia informó que en sus archivos no se localizó un certificado de esas características.

<https://elmanana.com.mx/nacional/2022/5/20/trailer-que-iba-repleto-de-toneladas-de-cadaveres-de-perros-gatos-no-contaba-con-permisos-75178.html>

Por qué un tráiler transportaba más de 4 toneladas de cadáveres de perros y gatos

<https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/21/por-que-un-trailer-transportaba-mas-de-4-toneladas-de-cadaveres-de-perros-y-gatos/>

20 de mayo Día Mundial de las Abejas.- Además de su importancia para el medio ambiente y los valores nutricionales de la miel, las abejas ayudan a la salud a través de terapias alternativas. Por la importancia ambiental y económica de las abejas como organismos polinizadores, la **SADER Jalisco** ha sostenido una política pública de apoyo a la apicultura, lo que ha incluido estímulos para la infraestructura y el equipamiento de las unidades productivas.

<https://www.periodicomitierra.mx/20-de-mayo-dia-mundial-de-las-abejas-2/>

Jalisco es gran productor de miel de abeja del país.- Este año Jalisco continúa como el tercer productor del país de miel de abeja al producir entre el 10 y 12% de las 60 mil toneladas que genera el país, ya que los productores jaliscienses son apoyados por el Gobierno del Estado por medio de **SADER-Jalisco**. En el Día Internacional de las Abejas, Felipe Becerra, presidente del Sistema Producto Apicultura en Jalisco, cita que la entidad es una de las mejores mieles del país y señala que a nivel nacional la producción del dulce pinta bien ya que hay buena producción en las distintas regiones del país.



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.tierrafertil.com.mx/jalisco-es-gran-productor-de-miel-de-abeja-del-pais/>

En Tamaulipas, solo 2 de 10 productores de miel pueden exportar: Agricultura.- Los productores de miel en Tamaulipas se encuentran limitados en poder exportar el dulce a otros países del mundo, pues solo 2 de 10 empresarios en el ramo logran enviarlo a mercados internacionales, un tema reconocido por la **Secretaría de Agricultura** federal donde se requiere impulsar la actividad.

<https://www.milenio.com/negocios/tamaulipas-2-10-productores-miel-exportar-agricultura>

Xicotepec realizará el “Primer Festival del Día Mundial de las Abejas y Polinizadores”.- Xicotepec realizará el “Primer Festival del Día Mundial de las Abejas y Polinizadores”, evento que forma parte del programa de Producción para el Bienestar impulsado por la **Secretaría de Agricultura** y el INIFAP y el gobierno de Xicotepec quienes invitan a productores y ciudadanía en general a asistir y conocer la propuesta que tiene como objetivo reconocer la importancia de las abejas para la vida y su protección porque son las responsables de la polinización de muchas flores y de conservarlas así como la regeneración de bosques.

<http://www.setnoticias.mx/xicotepec-realizara-el-primer-festival-del-dia-mundial-de-las-abejas-y-polinizadores/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-tamaulipas-solo-2-de-10-productores-de-miel-pueden-exportar-agricultura/ar-AAxy60y>

Primeras variedades de guanábana registradas ante el SNICS y la SADER.- GUANAY-1, GUANAY-2, GUANAY-3, son las primeras variedades de guanábana registradas en México, particularmente en la entidad con mayor producción de este frutal, Nayarit. El profesor investigador de la Universidad Autónoma de Nayarit, Rosendo Balois, dijo que el registro y título de obtentor de estas tres variedades se ha logrado gracias al apoyo del Fondo Sectorial de Investigación en Materias Agrícola, Pecuaria, Acuicultura, Agrobiotecnología y Recursos Fitogenéticos, proyecto “Aprovechamiento del germoplasma, desarrollo tecnológico e innovación en cadenas de valor de anonáceas en México”, (SADER-CONACYT)

<https://www.uan.edu.mx/comunicados/primeras-variedades-de-guanabana-registradas-ante-el-snics-y-la-sader>

AGRICULTURA

En julio, primera ronda para el TLC México-Reino Unido.- La secretarías de Economía de México, Tatiana Clouthier, y la de Comercio Internacional de Reino Unido, Anne-Marie Trevelyan, iniciaron oficialmente las negociaciones para un nuevo Tratado de Libre Comercio entre ambas naciones; la primera ronda será el 11 de julio en Ciudad de México. El director general del Consejo Empresarial de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología, Fernando Ruiz Huarte, afirmó que son varias las ventajas con estas negociaciones: "La primera es que rescatamos para Reino Unido todo lo que se había negociado en la modernización del Acuerdo con la Unión Europea, porque con su salida nos quedamos sin acuerdo; dos, podemos negociar el aumento de las exportaciones a Reino Unido en el sector agropecuario y agroindustrial". **Milenio, 21, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022003128nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002219nc.pdf

Reprochan rezago guarijíos y mayos.- Representantes de los siete pueblos Guarijíos de Sonora expusieron ayer ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador la situación de marginación en la que viven. Más tarde lo hicieron también indígenas Mayos. Los Guarijíos plantearon sus demandas de tenencia de la tierra, de caminos, de agua potable, de atención médica, de medicamentos, de educación y de apoyos para la agricultura. **Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022003019nc.pdf

En Tenango del Aire, muestran uso de fertilizantes agroecológicos.- Seguir fortaleciendo el campo agrícola darles el apoyo total a los productores del campo campesinos y agricultores, en Tenango del Aire se siguen realizando eventos de apoyo para hombres y mujeres campesinos, de cabecera municipal y delegaciones. Por esta razón el gobierno municipal de la demarcación, encabezada por el alcalde Roberto Ávila Ventura, en coordinación con la Dirección de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Gobierno del Estado de México, realizan Capacitación en Materia de Fertilizantes Agroecológicos.

Unomásuno, 18 7 Diario Amanecer, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022001327nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022001024nc.pdf

Nestlé invertirá más de 1,200 mdd a nivel global en proyectos de agricultura regenerativa.- Nestlé presentó los principales resultados alcanzados en 2021 gracias a la implementación de su estrategia de Creación de Valor Compartido a través de la cual la compañía trabaja por desarrollar todo el poder de la alimentación para mejorar la calidad de vida hoy y para las futuras generaciones. En el marco de este balance de sustentabilidad, la compañía reafirmó su compromiso de seguir aportando decididamente a la regeneración natural del entorno, mediante la promoción de buenas prácticas en toda su cadena de suministro. La empresa invertirá a nivel global más de 1,200 mdd para ejecutar proyectos de agricultura regenerativa.

<https://enalimentos.lat/noticias/5365-nestle-invertira-mas-de-1-200-mdd-a-nivel-global-en-proyectos-de-agricultura-regenerativa.html>

Ofrecen autoridades de Angostura apoyo para mujeres emprendedoras y productivas.- A unos días de haberse abierto ventanilla para la captación de solicitudes y acceder al programa de apoyo Mujeres Emprendedoras Productivas, una gran cantidad de féminas angosturenses han respondido al llamado de las autoridades municipales que encabeza el alcalde, Miguel Ángel Angulo Acosta.

<https://guamuchildigital.com/2022/05/20/ofrecen-autoridades-de-angostura-apoyo-para-mujeres-emprendedoras-y-productivas/>

GANADERÍA

Productos cárnicos ya se importan a México sin aranceles, no habrá cambios aún con nuevo decreto: ANETIF.- La importación de productos cárnicos a México se hace a la fecha sin aranceles, por lo que no



se prevé un impacto importante, comentó Hugo Fragoso Sánchez, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF) al referirse al decreto presidencial, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el cual establece que quedarán libres del pago de aranceles 66 productos básicos que forman parte de la canasta básica como maíz, huevo entero con cáscara, frijol, papa, arroz, atún, carne de cerdo, carne de pollo y carne de res, entre otros. Agregó que la importación de carne de cerdo de Estados Unidos y Canadá se hace a la fecha sin aranceles y de otros mercados, como Europa, se publicó una cuota de importación la cual está vigente y permite la importación también sin aranceles.

<https://enalimentos.lat/noticias/5374-productos-carnicos-ya-se-importan-a-mexico-sin-aranceles-no-habra-cambios-aun-con-nuevo-decreto-anetif.html>

Gobernador inaugura exposiciones ganaderas en Tapachula.- Durante la inauguración de la V Exposición Nacional de Ganado de Razas de Origen Indiano y la Expo Ganadera Regional Tapachula 2022, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que Chiapas se caracteriza por tener una alta genética y gran calidad del hato ganadero, por ello reiteró el compromiso de su gobierno de seguir impulsando este tipo de actividades económicas, con el objetivo de fortalecer y promover a este sector productivo, a nivel nacional e internacional.

<https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/gobernador-inaugura-exposiciones-ganaderas-en-tapachula-8314205.html>

APICULTURA

En EdoMéx se produce cerca de mil 100 toneladas de miel.- Estado de México hay un padrón de 700 apicultores y un inventario de 35 mil colmenas que producen anualmente alrededor de mil 100 toneladas de miel, de acuerdo con información de la Secretaría del Campo. Según el Sistema de Información Agropecuaria, los municipios más productivos son: Tonatico, Amatepec, Luvianos, Tenancingo, Tepetlixpa, Ixtapan del Oro, Ozumba, Ocuilan, Ixtapan de la Sal, Atlautla, Temascaltepec, Tlatlaya, Chalco y Tejupilco. **El Herald de México, 2 / Diario Amanecer, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_21052022/21052022001211nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_21052022/21052022001042nc.pdf

Apicultura, fundamental para supervivencia de ecosistemas.- La apicultura desempeña una actividad fundamental para garantizar la supervivencia de los ecosistemas, por lo que, la Secretaría del Campo y la Protectora de Bosques del Estado de México (Probosque) realizaron un Webinar en el que participaron expertos y especialistas en el manejo de estos insectos, considerados polinizadores por excelencia. En su mensaje de apertura de este Webinar, la Secretaria del Campo, Leticia Mejía García, destacó el objetivo principal de promover, entre la sociedad, la importancia de las abejas y su contribución en el sector agropecuario y forestal. **El Valle, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_21052022/21052022000753nc.pdf



Oaxaca, sexto productor nacional de miel; productores de la Mixteca exportan a 6 países.- El gobierno del estado informó que Oaxaca ocupa el sexto lugar en la producción nacional de miel, con un producto reconocido a nivel mundial por su calidad y su sabor, gracias al trabajo de 32 mil apicultores. Además, informó que gracias a las buenas prácticas productivas y a la calidad de la miel orgánica, productores de la región Mixteca exportan miel a Bélgica, Noruega, Inglaterra, Alemania, EU y Canadá.

<https://oaxaca.eluniversal.com.mx/mas-de-oaxaca/oaxaca-sexto-productor-nacional-de-miel-productores-de-la-mixteca-exportan-6-paises>

Este viernes celebramos el “Día Mundial de las Abejas”

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/05/este-viernes-celebramos-el-dia-mundial-de-las-abejas/>

<https://www.primeralinea.mx/2022/05/20/este-viernes-celebramos-el-dia-mundial-de-las-abejas-2022/>

PESCA | ACUACULTURA

Hay buenas noticias para la vaquita marina.- La vaquita, una marsopa de México, es uno de los animales en más peligro de extinción del mundo. Sólo quedan unas 10. Pero hay buenas noticias sobre sus posibilidades de supervivencia. Cuando una especie se ve mermada, a los científicos les preocupa que la endogamia pueda condenarla a la extinción. Pero eso no es cierto para las vaquitas, de acuerdo con una investigación publicada en la revista Science. **Reforma, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022003054nc.pdf

Ensenada es un puente de comercio internacional de mariscos, Sepesca.- La ubicación del puerto de Ensenada es estratégica para el proceso y exportación de productos pesqueros y acuícolas de todo el noroeste del país, destacó la secretaria de Pesca y Acuicultura (Sepesca), Alma Rosa García Juárez. Señaló que la producción de Sonora, Sinaloa y Baja California Sur, junto con la propia de Baja California, requieren en su logística comercial la infraestructura de Ensenada, donde está el mayor número de plantas certificadas de la región. La langosta y el abulón de la península, dijo, se concentran en Ensenada para su envío, principalmente a Asia, igual que la almeja generosa del Pacífico y el Golfo de California, el chano norteño y la medusa bola de cañón.

<https://www.elvigia.net/general/2022/5/21/ensenada-es-un-puente-de-comercio-internacional-de-mariscos-sepesca-393300.html>

Gobierno de Culiacán libera 100 mil alevines en Dique La Primavera.- Por cuarto año consecutivo, se puso en marcha el programa de repoblamiento de alevines en los embalses de Culiacán, este viernes, en el Dique La Primavera. La dirección de Pesca y Acuicultura del Ayuntamiento de Culiacán informó que en el arranque de este programa se liberaron 100 mil alevines pero se tienen contemplados liberar 2 millones de ejemplares, con una inversión de 500 mil pesos.

<https://losnoticieristas.com/post/218297/gobierno-de-culiacan-libera-100-mil-alevines-en-dique-la-primavera/>



ENFERMEDADES | PLAGAS

Nueva Jersey reportó presencia de Influenza Aviar en una explotación de traspatio.- El Departamento de Agricultura de EU reportó un nuevo brote de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad, afectando esta vez una explotación de traspatio ubicada en Nueva Jersey. Las incidencias se registraron el 17 de mayo, en el condado de Monmouth, donde se vieron involucradas 10 aves de producción, mismas que debieron ser sacrificadas para evitar la propagación a otras regiones.

<https://www.avicultura.mx/destacado/nueva-jersey-repoto-presencia-de-influenza-aviar-en-una-explotacion-de-traspatio>

COMERCIO EXTERIOR

Se realiza con éxito Expo ANTAD 2022.- Los países que participan en la Expo ANTAD 2022 fueron: Alemania, Argentina, Belice, Brasil, Canadá, China, Corea del Sur, Ecuador, España, Estados Unidos, Filipinas, Grecia, Guatemala, Holanda, India, Indonesia, Italia, Polonia, Portugal, Reino Unido, República Checa, Rusia, Sri Lanka, Tailandia y Turquía. En el catálogo de empresas que se presentaron se dieron cita las compañías dedicadas a los alimentos, bebidas, farmacia, mercancías generales, mobiliario y equipamiento, servicios, tecnología y transportación. Cabe mencionar que, en el evento se realizaron Retail Talks, mismas que reunieron a expertos para compartir temas como la influencia de la tecnología y el factor humano en las áreas funcionales críticas de la organización.

<https://enalimentos.lat/noticias/5380-se-realiza-con-exito-expo-antad-2022.html>

China y México fueron, hasta inicios de mayo, los principales mercados para los granos de EU.- Cifras del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) indicaron que hasta el 5 de mayo las exportaciones de granos realizadas por EU, correspondientes al ciclo de cosecha 2021 / 2022, totalizaron en 131.4 millones de toneladas, esto incluye al maíz, el trigo y la soya. De acuerdo con las cifras tomadas del Departamento de Agricultura estadounidense (USDA), el compromiso total de comercialización con otros países para dicha temporada es de 154.5 mt.

<https://briogropecuario.com/2022/05/20/china-y-mexico-fueron-hasta-inicios-de-mayo-los-principales-mercados-para-los-granos-de-estados-unidos/>

<https://soyagropecuario.com/Post/China-y-Mexico-Principales-mercados-para-los-granos-de-E-E-U-A/1325>

ABASTO | PRECIOS

En este mes los productos pecuarios de la canasta básica aumentaron un 7.5%.- En la primera quincena de mayo las mercancías pecuarias que conforman la canasta básica fueron 7.5% más caras en comparación con el mismo lapso del año pasado, quedando en un promedio de 88 pesos por kilogramo, escenario propiciado por el alza en los cárnicos. Con un cambio en la tendencia de abril, el GCMA indicó que el mayor aumento dentro de estos productos estuvo representado por la carne de pollo, que alcanzó un valor de 82.4 pesos por kilogramo, 14.2% por encima del año pasado.



<https://soyagropecuario.com/Post/En-este-mes-los-productos-pecuarios-de-la-canasta-basica-aumentaron-un-7-5-1320>

CONTINGENCIA

Sufren reses y ganaderos por falta de agua por sequía: tienen que acarrearla en pipa a los corrales.- La falta de agua para que beban las vacas en esta temporada de sequía es un problema que se está enfrentando mediante la utilización de una pipa para llevar el vital líquido a los corrales de las comunidades más afectadas rumbo a El Jitzámuri, informó el presidente de la Asociación Ganadera Local del Municipio de Ahome.

<https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2022/5/20/sufren-reses-ganaderos-por-falta-de-agua-por-sequia-tienen-que-acarrearla-en-pipa-los-corrales-468841.html>

COVID-19

CDMX: piden no caer en pánico por la hepatitis de origen oculto.- Personal sanitario de Hidalgo estudia otros tres casos sospechosos de hepatitis aguda infantil de origen desconocido, luego de que el jueves pasado se confirmó que la enfermedad provocó el deceso de un niño de esa entidad. Hasta ahora es la única muerte por esta causa en México y América Latina. La Secretaría de Salud hidalguense reportó anteayer que, tras exhaustivos exámenes, se corroboró que un menor de tres años de Tulancingo falleció en el hospital La Raza de la Ciudad de México por esa enfermedad. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_21052022/21052022002090nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Hallan en Fonatur decenas de transas.- El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), ahora encabezado por Javier May, encontró decenas de irregularidades en la comercialización de inmuebles propiedad del organismo cometidas durante la gestión de Rogelio Jiménez Pons. La nueva directora de Comercialización, Mileyli María Wilson, notificó al Órgano Interno de Control (OIC) de 22 casos detectados en el acta de entrega-recepción, entre las que también están contrataciones para exhibiciones y posicionamiento de marca del Tren Maya que no fueron debidamente justificados.

Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_21052022/21052022002738nc.pdf

INAH exige a arqueólogos fianza para poder trabajar.- Trabajadores de la Dirección de Salvamento Arqueológico exigen al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) cambiar una serie de regulaciones que vulneran, aseguran, sus derechos laborales al tratarlos como proveedores de servicios, como si fueran una empresa. Arqueólogos como Omar Espinosa, Margarita Mancilla, Rosalba Aguilera y Alejandra Núñez señalan que es responsabilidad del Estado recuperar, restaurar, conservar, proteger e investigar el patrimonio cultural mexicano, como marca la ley, y no de los investigadores, a



quienes se les solicita registrarse en CompraNet, plataforma de la Secretaría de Hacienda, para hacer licitaciones, como si sus proyectos fueran extremos al instituto. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002345nc.pdf

Juez ordena mantener deportación fast track.- La administración Biden no podrá retirar el lunes la facultad de los agentes fronterizos para expulsar a migrantes de inmediato, sin darles la oportunidad de pedir asilo. Robert Summerhays, un juez federal de Luisiana, ordenó mantener vigente la medida conocida como Título 42, implementada por el entonces presidente Donald Trump en marzo de 2020, como justificante para evitar la propagación de covid-19 y que implica una deportación sin proceso jurídico. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002541nc.pdf

Abre EU la puerta a participación de Cuba en la cumbre.- Estados Unidos indicó ayer que confía en que la novena Cumbre de las Américas, de la cual será anfitrión el mes que viene en Los Ángeles, tenga una "fuerte participación", en medio de amenazas de boicot por parte de mandatarios de la región. "Confiamos en que habrá una fuerte participación", declaró el vocero del Departamento de Estado, Ned Price, durante una teleconferencia de prensa al confirmar que ya se enviaron antier las primeras invitaciones de la cita. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002332nc.pdf

PRESIDENCIA

Insiste AMLO en regularizar a migrantes.- El presidente Andrés Manuel López Obrador insistirá a su homólogo estadounidense, Joe Biden, concretar la reforma migratoria prometida. En la mañana, realizada en Sonora, el mandatario recordó que él primero que hizo este compromiso fue el expresidente de Estados Unidos, Barack Obama, y en ese entonces el vicepresidente de la administración era el propio Joe Biden. Explicó que de parte del gobierno de EU se planteó el compromiso de revisar el tema migratorio pasadas las elecciones del primer periodo del exmandatario Obama. **El Heraldo de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002574nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Hay riesgo de que jueces electorales sean capturados por partidos: Reyes Rodríguez.- Al emitir una primera opinión sobre la iniciativa de reforma electoral enviada el mes pasado por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso, el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, advirtió riesgos en la elección de jueces electorales por voto popular. Por ejemplo, ser "capturados" por partidos políticos o empresas que financian campañas. **La Jornada, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_21052022/21052022002121nc.pdf